
Protokoll der Präsidentensitzung des Bezirks Surselva vom 4.2.19 um 20.00 

Uhr im Hotel Rätia in Ilanz 
 

Traktanden: 

1. Begrüssung und Appell 

2. Protokoll der letzten Präsidentenversammlung 

3. Wahl des Stimmenzählers 

4. Statuten 

5. Schiessreglemente 

6. Wahlen 

7. Bezirksschiessen 

8. Varia 

 

1. Hans Stucki begrüsst alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 20.05 Uhr. Der Appell wird mittels 

Präsenzliste durchgeführt. Entschuldigt hat sich Silvio Riedi / Rofna, Andreas Gabriel / Vuorz, Leo Casutt 

und Marlis Oertli. Die Präsenzliste wird immer kleiner, weitere 3 Vereine haben ihre Schiesstätigkeit 

niedergelegt. Vrin und Luven beenden ihre Aktivitäten, Obersaxen hat mit Surcuolm fusioniert. Somit sind 

es noch 22 Sektionen im Bezirk. 

2. Das Protokoll der letzten Präsidentensitzung wird genehmigt.  

3. Als Stimmenzähler wird Ivan Caduff gewählt. Es sind 19 Stimmberechtigte anwesend, das absolute Mehr 

beträgt also 10. 

4. Es werden keine Statutenänderungen beantragt. 

5. Reglemente: G300m; Sedrun stellt den Antrag das Feldschiessen aus dem Reglement für die 

Jahreswertung bei den Sportschützen zu streichen und durch einen Stich zu ersetzten, der mit der eigenen 

Waffe geschossen werden kann. Heute passiert es oft, dass die Jahreskonkurrenz gerade durch das 

Feldschiessen einen unkalkulierbaren Punkteverlust erleidet. Die Meinungen sind geteilt. Falls das 

Feldschiessen ersetzt werden soll, dann durch einen Stich, der zentral geschossen wird und nicht auf der 

Heimanlage. Rumetg meint, das Feldschiessen ersatzlos zu streichen, da es schwierig ist einen geeigneten 

Ersatzstich zu finden. Zu Handen der DV wird der Vorschlag erbracht, dass das Feldschiessen nicht 

gezählt wird, aber für die Qualifikation geschossen werden muss. 

Bei den Veteranen A wird das Einzelwettschiessen als Ersatz vorgeschlagen. Die restlichen Änderungen 

im Reglement werden nicht diskutiert, da diese klar sind. 

G50: Antrag der Sportschützen Surselva. Beim G50 soll den Seniorveteranen im Bezirksmatchfinal und 

Surselvastichfinal das Schiessen liegend aufgelegt erlaubt werden. Ivan Caduff erläutert kurz die 

Beweggründe für den Antrag. 

G10: Der Termin für den Abschluss der Jahreswertung wird auf Februar gesetzt, damit die Jahreswertung 

an der DV rangiert werden kann. 

P10/25/50: Die Präsidenten erstellen zusammen mit dem Bezirkspräsidenten das Reglement, damit dieses 

an der DV zügig behandelt werden kann. 

6. Wahlen: Zur Wiederwahl stehen Corina Cavegn, Leo Casutt, Manni Jemmi und Norbert Vincenz. 

Demissioniert haben Marlis, Felix und Peter. Reto Collenberg stellt die Frage ob der Chef Kurzdistanz 

benötigt wird. Dieser ist aktuell jedoch in den Statuten festgehalten. Die Diskussion zeigt, dass die 

Aufgaben des bisherigen Chef Kurzdistanz aufgeteilt werden sollten. Hubert würde sich für den Chef 

Kurzdistanz zur Verfügung stellen, sofern er nichts mit der EDV zu tun hat. Die Pflege der Homepage und 

Protokollverfassung soll aufgeteilt werden. Peter stellt sich für die Datenerfassung des EWS 2019 noch 

zur Verfügung. Falls aufs 2020 keine Lösung für das EWS seitens SSV zur Verfügung gestellt wird, muss 

eine andere Lösung als die bestehende Software gefunden werden. 

Funktionär Feldschiessen: aus den Reihen der Präsidenten wird kein Kandidat genannt. 

Funktionär Pistole: auch hier sind die Aussichten für eine Neuwahl schlecht. Ivan wird sich nochmal im 

Verein umschauen. Hubert redet den Schützen nochmal ins Gewissen. Es kann nicht sein, dass die Sitze 

reduziert werden und so die vorhandenen Mitglieder eine Mehrbelastung erfahren. 



7. Die Schiessanlässe werden gemäss den eingegangenen Bewerbungen präsentiert. Es fehlen noch ein paar 

Sachen, die Anlässe kommen aber sicher alle unproblematisch zustande. 

8. DV des BSV ist am 2.3. in Tomils. Die DV des Bezirks ist am 8.3. in Duvin im Schulhaus. Es soll sich 

bereits Gedanken über die nächste DV gemacht werden. Rückmeldungen zu Resultaten und verstorbenen 

Mitgliedern sollen noch rechtzeitig an Hans gemeldet werden. Der Liegendwettkampf Alpenarena findet 

dieses Jahr nicht statt. Hans ermuntert die Schützen, das Calvenschiessen nicht zu vernachlässigen. 

 

Der Präsident schliesst die Sitzung mit einem Dank an alle Präsidenten und wünscht allen eine gute Heimreise. 

Er schliesst die Sitzung um 22.05 Uhr. 

    

 

   Der Aktuar 

 

   P. Dubler 


